



**Torres Zamorano Briseida Guadalupe**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Controles de lectura.**

**Antropología Médica 1**

**1 – A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de mayo de 2023

# Sistemas de Símbolos y Significados

Es dentro de estos esquemas simbólicos y prácticos donde debemos ubicar las nociones de cuerpo y personas y las relaciones que representan respecto a la construcción social sobre la enfermedad. A esto se hará la localización de la atención en las teorías antropológicas, sobre la magia, el padecimiento y el acto médico. Esto hablara sobre la noción de la "Eficacia simbólica", cuyo énfasis recae en el lenguaje, el consenso y la confianza mutua entre médico y enfermo, la que nos permitirá establecer un nexo con la práctica médica científica. De este modo, presentaremos una reflexión orientada a preparar el cambio para así se de una mayor comprensión sociocultural de estos diversos sistemas médicos y de especialistas a la salud, enfermedad y cultural. Dentro la antropología se denominan también "universales" "culturales empíricos", es decir rasgos culturales que atraviesan todas las sociedades humanas conocidas, también podemos ubicar las nociones sobre enfermedad y particularmente - a los especialistas en salud o médicos (en términos genéricos). Al interrumpir la naturaleza de nuestra vida cotidiana, como sugieren Linda Garro, "La enfermedad pone en juego intentos para explicar y solucionar dicha disrupción".

# Modelo Médico Hegemónico.

## Antropología Médica I

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto. En este artículo se limitan a analizar algunos procesos que operan en los países. Los criterios fueron y son formulados por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, Médicos Salubrista, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de la salud, las críticas generales de los servicios de salud, las críticas generalmente han sido acompañadas de propuestas que expresan la diversidad de los actores que las formulan. Mientras unas anuncian modificaciones más o menos sustantiva pero que se realizarían dentro del campo biomédico (incluso de la ocupación, pero realizada / supervisada por médicos o paramédicos) al modelo médico hegemónico no implica el desarrollo de propuestas homogéneas, si no la existencia de un amplio espectro al interior del cual existen no solo complementación si no diferencia y antagonismo. La Biomedicina es la defensa y las críticas, frente a estas críticas, la biomedicina reacciona a través de toda una gama de expresiones de las cuales solo

# Medicina Tradicional Mexicana.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz  
Cedula. Profesional.  
37-77-1-1

La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores. De ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconoció la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para las prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas en torno a ellas se intentaron marginar. Algo importante que destacar es que la medicina tradicional es asociada fuertemente, a las plantas medianales, sus recursos más abundante, accesibles y conocido. Ya que podemos encontrar una amplia gama de "especialistas" considerados terapeutas tradicionales, entre los cuales se encuentran los curanderos,

# Medicina Tradicional Versus Medicina Científica

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

La medicina tradicional es el conjunto de práctica, y creencias y conocimiento sanitarios basados en el uso de recursos naturales (Plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria.

La medicina científica (también conocida como alopática u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial a nuestro sistema de salud; se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión Mágico-religiosa en la que está parcialmente basada. Una de la primera y tal vez la más importante semejanza entra en ambas: se fundamentan en un propósito común, Existen un patrón primario, Imato al hombre, que lo hace buscar una manera de encontrar la salud para así mismo a través de la medicina, siendo su último servir a quien sufra de algún padecimiento o enfermedad; En ambas son sistemas médicos, un cuerpo de doctrina por el que cada cultura concibe el proceso salud-enfermedad y actúa con respecto a el en sus diferentes dimensiones; NO se desarrollan como procesos individuales y aislados, si no en un contexto comunitario; por la que comparten la misma cultura. ambas ocupan una posición oficial.

# Bibliografía

Cernadas, C. C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista Hospital Italiano, 88-93.

Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. NATURA MEDICATRIX N°51, 17-22.

Pereyra-Elías, R. (2012). Medicina tradicional versus medicina científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta Médica Peruana, 62-63.

Silva, D. Á. (2013). Medicina Tradicional. Boletín CONAMED-OPS, 31-34.